

2025-05-27

CMIC da señales de recuperación en la construcción

Autor: Miroslava Callejas

Género: Nota Informativa

<https://t21.com.mx/cmic-da-senales-de-recuperacion-en-la-construccion/>

Después de meses de incertidumbre por la política arancelaria de Estados Unidos, el sector de la construcción ha mostrado señales de recuperación, especialmente en el ámbito privado, el cual "va caminando bien", aseguró la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Desde enero, señaló el organismo, el valor de la producción en el sector privado ha experimentado un repunte constante, con un crecimiento del 3.8% en el último mes, superando el 1.8% registrado anteriormente. Las constructoras han logrado cuatro meses consecutivos de mejora, dejando atrás lo que había representado una prolongada caída.

Sin embargo, el panorama es distinto en el sector público, donde persisten disminuciones en áreas como transporte y urbanización, que tuvo un decremento de 37% en el último mes, y la del petróleo y petroquímica, con una caída de 42%, aunque la desaceleración ha sido menor que en meses anteriores.

Sobre la Ley General de Obras Públicas y Servicios, la CMIC indicó que aún no hay fecha definida para la reunión con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aunque se continúa trabajando en puntos estratégicos para fortalecer el diálogo y asegurar propuestas sólidas para futuras mesas de trabajo.

CMIC propondrá modificar reforma a la Ley de Obras Públicas y Servicios

Pemex y los adeudos

Luis Méndez, presidente de la CMIC, señaló que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha comenzado a pagar las deudas con sus proveedores, sin embargo, externó su preocupación por "puntos rojos", como Coatzacoalcos, Veracruz, donde se reportaron hasta 179 incidencias de deuda.

"Ya hay montos de 300 o 400 millones de pesos (mdp) que se pagaron hace algunos días y esperemos que siga caminando de la misma manera", dijo el directivo.

Agregó que se han realizado diagnósticos en las 44 delegaciones, pero que se han localizado "focos rojos" como en Ciudad del Carmen, Campeche y Poza Rica, Veracruz, entre otras zonas que se han visto afectadas por la falta de pago de la petrolera.

"Hablábamos de montos en esta recaudación de diagnóstico, vamos en aproximadamente dos mil 800 mdp de deuda, que se ha comenzado a pagar. Tenemos la expectativa de que se siga caminando, sin embargo, estamos muy preocupados por estas ciudades, por las deudas que se tienen", señaló Méndez.

El directivo también subrayó que están en pláticas con el director de Pemex, Víctor Rodríguez, y con la titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, para no solamente plantearles los adeudos, también para abrir mesas de diálogo y de trabajo en conjunto.

Presentan Plan Nacional de Desarrollo

Por otra parte, la CMIC presentó el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, que busca mejorar la infraestructura

sustentable y el desarrollo sostenible en las industrias en México.

Uno de los puntos es que establece a la soberanía energética y la transición hacia fuentes limpias como objetivos estratégicos, esto a través de 51 proyectos destinados a generar 22 mil megawatts adicionales para el 2030, asegurando que hasta el 45% de la energía provenga de fuentes renovables.

Además, el plan busca que las pequeñas y medianas empresas (pymes), sobre todo en el sector de la construcción, se certifiquen en políticas públicas como el Programa de Educación para el Cambio Climático y la Sostenibilidad, que facilita el acceso al financiamiento verde.